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1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El pase de lista correspondiente para verificar 

si contamos con el cuórum… en otras palabras, vamos a poder trabajar, algunos están en 

comisiones temprano, pero vamos a ver, colegas, de qué manera podemos avanzar lo más 

que podamos.  Pido, solicito a los señores diputados que, por favor, tomen asiento en sus 

respectivas curules…  Tomen asiento, por favor, y regístrense, quienes no lo hayan hecho.  

Hoy es lunes, probablemente esta es la última sesión de esta legislatura, si el Ejecutivo no 

convoca; nosotros pretendemos no convocar más, hoy sería el último día…  

 

 

1.1. Comprobación del cuórum. 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión extraordinaria número 

cincuenta (50) del día de hoy, lunes veinticinco (25) de julio del año dos mil veintidós (2022), 

en su Primera Legislatura Ordinaria 2022. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Solicito a los señores diputados, que ocupen 

sus curules, porque vamos a votar algunos procedimientos, vamos a dar lectura a las 

excusas”. 
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1.2.  Presentación de excusas 

 

Excusas por hoy:  “Diputado Juan José Rojas Franco, José Emilia Fermín Beltrán de Durán, 

Charlene Canaán Cabrera, Marta de Jesús Collado Ozoria, Francisco Alberto Díaz García, 

José Benedicto Hernández Tejada, Emmanuel Morales Paulino, Franklin Ramírez de los 

Santos, Magda Alina Altagracia Rodríguez Azcona, Ramón Alberto Dorrejo Calvo, Juan 

Carlos Echavarría Milanés, Bolívar Ernesto Ariza, José Miguel Cabrera, Kenia Felicia Bidó 

Parra, Leonardo Alfonso Aguilera, Ycelmary Brito, Carlos Máximo Mejía Abreu, y del 25 

al 26 de julio lo presenta el diputado Rubén Darío Maldonado Díaz”. 

 

________________ 

  
2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA, Y LECTURA Y 

APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE SESIONES PENDIENTES; 

 

2.1. Orden del día de la sesión correspondiente al lunes 25 de julio de 2022.  

Aprobado en la sesión No.41, ordinaria, del 19 de julio de 2022. 

 

2.2. Lectura y aprobación de actas. 

 

 

Actas disponibles en intranet e internet para conocimiento y revisión. 

 

(No hay actas para presentar en esta categoría) 

 

Actas para fines de aprobación del Pleno.  

 

(No hay actas para presentar en esta categoría) 

 

________________ 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, miren, quiero darles varias 

informaciones. Primero, vamos a tratar de que esta sesión, no depende de alguien, sino que 

depende del conjunto y de las decisiones que tomemos conjuntamente, terminemos 

alrededor, a no más tarde de las cuatro (4:00), es la una y media (1:30), o sea, no más tarde 

de las cuatro; podría ser, incluso, antes.  Entonces, para ello requerimos de la colaboración 

de los señores diputados, quiero, también, informarles que, en virtud de lo que establece el 

Reglamento Interior, la Presidencia de la Cámara debe hacer una formal rendición de cuentas, 

lo ideal para los señores diputados, hubiese sido que, cerrada la legislatura, un día o dos 

después hiciéramos la convocatoria e hiciéramos la rendición de cuentas. Prácticamente, 

nosotros estamos listos, pero, el Reglamento manda a que sea la primera semana de agosto.  

Entonces, ya nosotros, como quiera, fijamos la fecha. Es tema que se lo vamos a dejar, 

también, resuelto en el Reglamento, lo que debe ponerse es…, atención los 

‘reglamentólogos’, que sea a más tardar la primera semana de agosto, ¿verdad?, que sea a 

más tardar, pero, que inmediatamente cierre la legislatura. Eso les da a los diputados la 

posibilidad, porque es un poco incómodo decir que estamos en receso, y entonces, dentro del 

receso, romper el receso para la rendición de cuentas, que también sabemos que los recesos 

casi nunca se cumplen efectivamente. Yo no estoy diciendo que ahora vamos a poder hacer 

el receso por completo, porque el Ejecutivo siempre tiene la posibilidad de producir una 

convocatoria.  Ahora bien, cada vez que nos han solicitado opinión, nosotros la hemos dado 

contraria a que se produzca la convocatoria, porque necesitamos todos el receso, para un 

sinnúmero de situaciones que, también, tenemos que resolver.  Y no es un receso de un mes, 
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de tres meses, como era originalmente, ¿usted se acuerda, doctora Alburquerque?, las 

legislaturas eran tres meses sí, y tres meses no… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto.  Y sí, el Congreso la podía prorrogar 

hasta por sesenta, en ese entonces, y luego, el Presidente podía hacer una convocatoria 

extraordinaria de hasta por treinta, y entonces ahí íbamos… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah! es la Constitución…  ¡Ah!, pero…, es 

un tema de la Constitución… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, no, no.  ¡Ah!, sí, es la Constitución, la 

primera semana del mes de agosto…  Ofrézcome…  La primera semana de agosto; es la 

Constitución…  Bueno.  Entonces, constitucionalmente… 

 

A viva voz... 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Uno no termina de aprender Aníbal aquí, y 

dizque que ‘Pacheco se las sabe todas’… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ahora, doctora… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, pero aquí vamos aprendiendo todos los 

días.  Un momentito.  Miren, entonces hemos fijado, atendiendo ese precepto 

constitucional…  Ahora mismo doctora, con gusto.  Hemos fijado el día 3 de agosto, porque 

lo queremos hacer lo más cerca posible, pero, el martes, por razones que analizamos, el 

equipo que me está acompañando en la preparación de esto, entendimos que no era 

exactamente el mejor día, y entonces, además tuvimos que hacer una serie de coordinaciones, 

decidimos hacerlo el miércoles día 3, o sea, del próximo miércoles en ocho.  Entonces, 

estamos…, ahorita les vamos a entregar la invitación a los señores diputados, que los estamos 

invitando para que nos acompañen en esa rendición de cuentas de lo que ha sido la fructífera 

legislatura, porque ha sido bastante productiva.  La verdad es que, si hace mes y medio nos 

decían…, nos preocupaba, pero, del último mes y medio para acá apretamos bien el paso, y 

pudimos resolver temas meridianos e importantes.  Entonces, será el día 3, estamos 
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convocando para las diez (10:00) de la mañana, obviamente, se reputa como si fuese una 

sesión, y entonces la invitación, les estamos explicando los detalles.  ¿Qué queremos?, que 

la mayor cantidad de diputados que puedan acompañarnos, puedan hacerlo ese día, reitero, 

miércoles, día 3.  Entonces, quiero informarles que el pasado sábado y el domingo me 

trasladé a la hermana isla de Puerto Rico; fuimos, no teníamos previsto ir a una reunión que 

tenía prevista el Foro de Presidentes de Poderes Legislativos de Centroamérica, el Caribe y 

México, denominado FOPREL. Porque ustedes saben, no tengo que contarles, teníamos aquí 

las castañas, o sea, teníamos el patio bien caliente y originalmente yo nunca confirmé, pero 

tuve que ponerme las pilas, el viernes en la noche, después de la sesión, porque el presidente 

del órgano tampoco podía estar. Y entonces, como vicepresidente, me estaban requiriendo 

que estuviera y entonces nos fuimos allá, a Puerto Rico, y tuvimos una fructífera, 

importantísima reunión, que coincidió con el setenta aniversario de la Constitución del 

Estado Libre Asociado de Puerto Rico, que es una especie de fiesta nacional de los 

puertorriqueños, que es un Estado libre asociado, con una denominación bastante ‘sui 

generis’, o sea, muy particular en su ordenamiento político. Pero, indudablemente, que Puerto 

Rico y República Dominicana acusamos unas excelentes relaciones, y entonces, por eso nos 

trasladamos hasta allá y tuvimos una exitosa reunión, fue muy buena, muy exitosa, luego yo 

les daré los detalles.  Ahora bien, en ese viaje pudimos palpar, en carne, propia un aspecto, 

que lo comento aquí, ni siquiera el previo ni nada de eso, sino, un comentario, lo comento 

aquí, para que los señores diputados sepan que lo que están diciendo nuestros amigos de la 

diáspora y los que tienen la oportunidad de viajar y le voy a poner nombre y apellido, con la 
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línea aérea Jet Blue. Es tétrico lo que están pasando los dominicanos con esa línea, esa línea 

son unos abusadores, óiganme, ustedes saben que yo soy moderado, son unos abusadores…, 

Aníbal me mira, como quien dice: ‘Pacheco, tú estás siendo muy fuerte haciendo…; pero el 

término ‘abusadores’ les queda corto, ¡les queda corto!  De aquí para allá, es decir, el sábado, 

el pasado sábado, ustedes saben que el FOPREL, lo sabe la doctora Alburquerque, que fue 

presidenta del FOPREL y algunos más, que cuando ellos hacen la invitación ellos mandan el 

vuelo. Entonces, ellos me mandaron el vuelo, teniendo que salir sábado, a las dos (2:00) de 

la tarde, porque las actividades comenzaban a las cinco (5:00), como en Puerto Rico, se 

supone que uno llega y se integra de inmediato a las actividades, y obviamente que yo, 

también, había hecho desde el viernes algún nivel de coordinación; el caso es que me 

mandaron el ‘ticket’ para el sábado a las dos (2:00) de la tarde.  Cuando fuimos al Aeropuerto 

las Américas, que llegamos, cambiaron la puerta de salida en cinco oportunidades, ¿ustedes 

están oyendo lo que…  ¡cinco lugares diferentes nos pusieron de salida!, y no obstante a ello, 

bueno, si salen una hora después, salimos a las cinco y media (5:30) y el vuelo salía para las 

dos (2:00) de la tarde.  Y, obviamente, un avión en muy malas condiciones, un trato horrible, 

los que han viajado, saben lo que yo les estoy diciendo, y no he terminado, no les he dicho 

lo peor.  Y entonces, cuando finalmente nos montaron, que nos llevaron como chivos, como 

vacas, en cualquier vehículo, moviéndonos…, ¡sí!, esa es la verdad; entonces, con una 

descortesía tremenda con los pasajeros, por ejemplo, noté que nunca hablaron español, 

cuando una línea que está haciendo un vuelo entre República Dominicana y cualquier otra 

nación, es de orden que te hablen en español y que te hablen el otro idioma, eso es lo que se 
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estila, nunca hablaron en español, etcétera, etcétera.  Incluso, en algún momento me sentaron 

a alguien al lado y el señor me lo dijo en inglés, un poquito yo lo entendí, pero yo le dije 

‘Hábleme en español, aquí estamos en República Dominicana’, todavía no habíamos salido.  

Entonces, finalmente, hicimos el vuelo, llegamos tarde a la actividad, obviamente, que 

teníamos allá, el día de ayer, domingo, lo pasamos, la reunión era del FOPREL, casi nunca 

se hace domingo, pero se quiso hacer para coincidir con unas fechas; se hizo domingo y se 

hizo la sesión del FOPREL, todo muy bien, etcétera, etcétera; mi vuelo, la sesión del 

FOPREL comenzó a las diez (10:00) de la mañana, estaba prevista para comenzar a las diez, 

terminó tres o cuatro de la tarde. A nosotros nos correspondió dirigir la sesión y, entonces, 

cuando terminamos, salí exactamente a las cuatro (4:00) de la tarde para el aeropuerto, de la 

sesión, salí al aeropuerto, mi vuelo salía a las seis y cincuenta (6:50), ¡seis y cincuenta!, o 

sea, que estoy bien, saliendo a las cuatro, media hora, llegué al aeropuerto, llegue a las cuatro 

y treinta, resulta que cuando me fui a registrar, lo quise hacer automáticamente, me decían 

que yo no tenía reservación y fui notando que una gran cantidad de dominicanos les pasaba 

lo mismo; fuimos a hacerla manualmente y ahí nos comunicaron que el vuelo había sido 

cancelado.  Pero, ¿cuáles fueron las razones?, sin hablarle mal, ni nada, porque el pobre 

infeliz que está en la línea ahí no tiene la culpa; y entonces me dijo: ‘¡Ah!, no, pero en el caso 

suyo’; me dijo: ‘nosotros tomamos la decisión’, bueno aquí lo tengo, yo le dije que me lo 

diera por escrito, mira, ahora me acordé, aquí lo tengo, le dije: ‘dámelo por escrito’; de 

ponerlo el martes, a las seis y cincuenta (6:50) de la tarde…  ¡Sí!, mañana, mírelo ahí.  Pero 

yo lo dije:  ‘Pero dámelo por escrito’, porque tengo la intención, a ver si algún abogado se 
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anima, no porque yo quiera nada, sino por lo que está pasando, porque yo quiero que ustedes 

vean.  Miren, ahí venía una pobre señora, con un niño especial, que a mí me dio mucha pena 

lo que esa pobre señora pasó, quizás no lo que nosotros pasamos, lo que esa pobre señora 

pasó, que después, lamentablemente, que encontramos la solución, yo no me pude comunicar 

con ella, porque conversamos y logramos, por lo menos, una cantidad de pasajeros, diez, 

once pasajeros de los que estábamos previsto a venir en ese vuelo, logramos conseguir un 

vuelo que, muy gentilmente, algunas instituciones de la República Dominicana nos ayudaron, 

ahí venía, no sé si debo decirlo por aquí, el consultor jurídico del Poder Ejecutivo, Monseñor 

Grullón Estrella y venían unos militares de alta graduación. Y entonces, conseguimos un 

grupo de ciudadanos, nosotros quisimos ver si lo conseguíamos pagando, pero una 

importante institución del país nos lo mandó, nos mandó un avión de otra aerolínea y fueron 

y nos buscaron a Puerto Rico y llegamos anoche a eso, en la cercanía de las dos (2:00) de la 

mañana.  Entonces, yo quisiera que tal vez nuestro buen amigo el Defensor del Pueblo o tal 

vez, no el IDAC, la Dirección Aeroportuaria lo que tiene que ver es con el funcionamiento 

de los aeropuertos; IDAC y la Junta de Aviación Civil tomen cartas en ese asunto, y yo le 

recomiendo y se lo voy a escribir, al Gobierno dominicano, que le cancelen la licencia a 

JetBlue, no por lo que pasó con nosotros, sino, pues, lo que está pasando con los dominicanos, 

porque además, oigan bien, diputados, en seis o siete horas comencé a averiguar y me doy 

cuenta que JetBlue, a nivel de todos los lugares donde ellos viajan, no tienen ningún 

problema, y que el problema es con la República Dominicana.  Y por lo tanto, una gran 

cantidad de dominicanos y dominicanas están pasando trabajo y ustedes lo han oído, y yo lo 
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había oído, pero solo cuando lo viví me estoy dando cuenta de lo que está pasando con esta 

línea aérea, que nosotros anoche, finalmente, pudimos resolver y venir aquí a estar 

cumpliendo con nuestras responsabilidades. Pero, cuántos miles, cientos de ciudadanos 

dominicanos no se quedan varados en los aeropuertos, sin dinero, a una señora ahí delante de 

mí le dijeron, ‘a usted le salió para el viernes’, de ayer domingo, ‘a usted le salió para el 

viernes el vuelo’, ‘a usted le salió para el jueves’, era así que lo estaban sorteando. Lo que 

indica que lo que está haciendo JetBlue con la República Dominicana, señores autoridades 

aeronáuticas, no es más que un abuso incalificable, que los dominicanos no pueden seguírselo 

permitiendo a esta línea, que yo no sé quién es, ni quiénes son, ni quienes no son.  Por lo 

pronto, yo voy a tratar, como persona, de nunca más en mi vida tener que montarme en un 

avión de JetBlue, porque son no menos que unos abusadores, porque está bien que una línea 

se retrase, está bien que una línea te cambie la hora, porque son sistemas y puede fallar el 

sistema, pero olímpicamente decirle a la gente que no, su vuelo sencillamente fue cancelado 

y no ofrecer alternativa, es un abuso incalificable, que solo lo están cometiendo con la 

República Dominicana. Creo, si no me equivoco, que aquí se han parado otros diputados a 

hablar del tema, bueno, Serbia, el doctor Ceballos, ¿verdad?, don Norberto, pero, señores 

diputados y diputadas, ese problema de JetBlue es grave y lo menos que debe hacer el 

Gobierno dominicano es cancelarle la licencia por lo que están haciendo. Desde luego, no 

por lo que yo estoy diciendo ahora, ni por lo que han dicho los diputados, que le hagan una 

investigación.  Que le hagan una investigación, porque, siempre, hay que respetar ese debido 

proceso, para ver cuál es el problema de ellos con la República Dominicana, porque, según 
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lo que me han dicho, y anoche chequeé, ellos no cancelaron ningún vuelo desde Puerto Rico 

a otros lugares, tenían a Miami, tenían a Nueva York, todos sus vuelos estaban regulares.  

Entonces, yo me imagino, los diputados de ultramar, ¿verdad?, que son los que lo viven 

sufriendo, yo oigo el grito, oigo el grito, pero, la verdad es que yo no sabía la magnitud del 

problema.  Tampoco quisiera que esta sesión, ¿verdad?, que también es evidente que 

tenemos…, no tenemos toda la presencia y participación, nos la llevemos en eso, porque yo 

creo que tenemos tiempo, sin embargo, sería injusto, si no le doy la oportunidad, al diputado 

Norberto, no sé si…, pero, que lo hagamos corto, no porque yo tenga privilegios, sino porque 

creo que ya le hemos explicado al Pleno la magnitud de la situación.  Don Norberto, diputado 

que reside en New Jersey, que es de la circunscripción 1, Nueva York-New Jersey y Nueva 

Inglaterra.  Adelante”. 

 

Diputado Norberto Rodríguez Vásquez:  “Muchísimas gracias, presidente.  De verdad, 

verdad, que les voy a decir hasta algunas palabras en inglés, porque lo que se está dando con 

la República Dominicana es un caso único.  Yo he tenido la oportunidad de viajar por 

diferentes aeropuertos, y el abuso que hay contra nosotros, los dominicanos, es obvio.  

Cancelan el vuelo, lo retrasan, te cambian de diferente puerta… 

 

A viva voz... 
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Diputado Norberto Rodríguez Vásquez:  “Gates, exactly.  So JetBlue if you're listening into 

all the TV and newspaper in the United States, you're being very inconsiderate towards the 

Dominican Republic.  We actually think it's a discrimination to our country and our people 

and that image is reflecting in our country, because tourism that come from another country 

through your airline, they might think that Dominican Republic is guilty, and Dominican 

Republic has nothing to do with the discrepancy that JetBlue is having towards our country 

and our people.  So please take care of this ASAP.  Thank you… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “En español, diputado”. 

 

Diputado Norberto Rodríguez Vásquez:  “Estoy diciendo…, ese mensaje fue para todas las 

autoridades, los periódicos y la televisión en los Estados Unidos, dirigido, especialmente, 

para JetBlue, que está siendo demasiado abusivo contra la República Dominicana.  Y hay 

turistas que no solamente son dominicanos, de otros países, y piensan que el problema lo 

tiene República Dominicana, y no es República Dominicana, es la aerolínea de JetBlue.  Yo 

he podido, vuelvo y repito, viajar por diferentes aeropuertos, y con ningún otro país se está 

dando el abuso que se está dando con nosotros, con nuestra gente.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, don Norberto.  Muchas gracias.  

Doctor Ceballo”. 
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Diputado Ramón María Ceballo Martes:  “Gracias, presidente.  Realmente, yo creo que usted 

ha traído el mensaje que los dominicanos y dominicanas en el exterior han venido expresando 

en los últimos dos años.  Esto no es nuevo, pero, la indiferencia, realmente, en muchas 

oportunidades, incluso… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Un momentito, doctor.  Señores…  Es que 

vamos subiendo la voz.  Espérese, doctor, discúlpeme.  Voy para allá, doctora, ahora.  

Disculpe… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí.  Por favor.  Adelante, doctor Ceballo”. 

 

Diputado Ramón María Ceballo Martes:  “Gracias, presidente, nuevamente.  Realmente, 

usted ha dado en la cabeza del clavo con esta situación que hemos venido denunciando en 

los últimos dos años.  La cantidad de dominicanos y dominicanas que a diario se movilizan, 

protestan, se quejan sin que nadie los escuche en los aeropuertos que conectan a la República 

Dominicana, y de lo que esta línea aérea sirve como intermediaria para transportarnos a 

nuestro país, es extraordinariamente grande.  Yo creo que usted ha dado y ha dicho lo que 

nosotros debemos de hacer como Estado y como Gobierno, donde nuestras autoridades, 

realmente, a pesar de que hemos hecho esas denuncias continuamente, creo que no se le ha 
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puesto el debido interés para enfrentar el problema.  Este es el momento de enfrentarlo, si no 

lo enfrentamos ahora, pues, difícilmente nosotros vamos a tener la tranquilidad que debemos 

llevarle a una comunidad que lo único que hace es aportarle a este país.  Muchísimas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  La señora expresidenta de la 

Cámara de Diputados, la doctora Rafaela Albuquerque”. 

 

Diputada Rafaela Alburquerque de González:  “En primer lugar, yo estoy de acuerdo con lo 

que usted ha dicho ahí de Jet Blue, porque yo he pasado bastante trabajo en esa línea aérea, 

aunque yo no me subo en ella jamás, yo lo juré en uno de esos aeropuertos, dije: más nunca.  

Bueno, pero yo no me voy a salir del tema porque tengo en mi mano, aquí, una resolución 

firmada por, precisamente, Alfredo Pacheco Osoria, presidente; Severina Gil Carrera, 

secretaria; Josefina Marte Durán, secretaria; de ese entonces; y voy a esperar que me pongan 

un chin de atención, voy a esperar…, no porque tenemos, también, que el gallerismo, ya, 

suspenderlo.  Entonces, sencillamente, para decir lo siguiente, ahora mismo nosotros, gracias 

a Dios, y a la Virgen de la Altagracia, estamos siendo evaluados como lo que nos merecemos, 

correctamente, porque hemos hecho una labor y se ha notado que la Cámara de Diputados, 

los técnicos, el personal de Secretaría, los legisladores sí leemos los proyectos que llegan y 

sí los estudiamos, estamos siendo bien evaluados. Pero hay una cosa que yo tengo cuerda 

hace días, perdónenme, y yo, ¡concho!, me molesta, y ya no puedo dejar de hablar, porque 

usted habló de que se va a modificar el Reglamento Interno de la Cámara de Diputados, de 
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lo cual yo estoy de acuerdo, totalmente, porque hay que ponerle correctivo a este asunto. 

Aquí vienen en tenis, en tenis yo vi una joven y una mini que poco le faltaba para enseñar la 

parte que nos enseña…, entonces, desgraciadamente yo me quedé callada, pero con cuerda, 

a lo mejor porque ya la edad, el tiempo que tengo aquí, pero, es más, honestamente, en el 

tiempo que tengo aquí yo no había visto nunca en mi vida eso. Entonces, ya yo voy a venir 

en ‘short’, no, ya, hay que venir en ‘short’ y la barriga afuera, es lo único que falta.  Y oiga, 

presidente, los hombres de aquí, todos vienen bien vestidos, de los pies a la cabeza, nadie 

puede decir que ha visto a uno de los diputados de aquí que haya venido mal vestido, ¡nadie!, 

lo siento, pero es así.  La parte femenina de nosotras…, perdón, es que usted puede exhibir 

sus atributos sin necesidad de tanto aspaviento, digo yo, entonces, no hay que exhibir tanto.  

Entonces, aquí hay un código de vestimenta, no lo digo yo, lo dice una resolución aprobada 

por esta Cámara presidiendo, precisamente, Alfredo Pacheco, que sometió esa resolución y 

a unanimidad se aprobó.  Está bien, los tiempos cambiaron, el modernismo nos está llevando 

no se sabe hacia dónde, estamos de acuerdo, pero espérese, esto es un lugar diferente, usted 

no está en su casa, usted no está en una discoteca, usted no está en un restaurante, usted lo 

que está es en el hemiciclo, en su lugar de trabajo, las empleadas de aquí les dan cátedra, 

todas vienen con su uniforme, vienen bien vestidas, ¿Por qué tenemos nosotras que venir a 

exhibir aquí más de la cuenta?, ¿buscando qué?  Entonces, presidente, hago mía la resolución 

que un día usted mismo sometió y quiero que le dé una copia a cada persona, del código de 

vestimenta, y aunque ustedes no lo crean, ¡aunque ustedes no lo crean!, y piensen: ‘¡Qué es 

lo que viene esta vieja!’, vieja, pero no tonta; entonces, yo he caminado el mundo entero, ¡el 
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mundo entero!, y voy a los congresos y veo cómo se visten.  Y les puedo decir, que también 

hay que aparentar lo que uno es, también la solemnidad del lugar lo requiere.  Protesto por 

esa situación, no le dije nada ese día, porque yo estaba metida de lleno en la ley de extinción 

de dominio, y la dejé pasar, pero no la puedo volver a dejar pasar, porque viene una nueva 

legislatura, y si vinieron en tenis y enseñando la colita, en la próxima legislatura van a venir 

en bikini.  Gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Otorgo…  Gracias, doctora, yo no me 

di cuenta, me lo dijeron después, pero la verdad que no me di cuenta.  Vamos a sentarnos con 

ella.  Ahora, otorgo el uso de la palabra a doña Adelis Olivares; que, por cierto, doña Adelis, 

después que termine la sesión, trate de que nos veamos, porque tengo que darle una serie de 

informaciones de allá de lo que…, que por razones de la rapidez cómo se armó”. 

 

Diputada Adelis de Jesús Olivares Ortega:  “No se preocupe, presidente, no hay problema.  

Buenas tardes y gracias por darme la oportunidad en el día de hoy, de elevar nuestra voz con 

un tema que lo hemos venido trabajando por mucho tiempo.  Yo soy víctima de esa situación, 

ya que, precisamente, la única línea que está viajando a Puerto Rico es Jet Blue, aparte de 

Ferries del Caribe, dándole promoción aquí gratis, ¿verdad?  Pero, nosotros estuvimos en 

comisión hace un año y unos meses, en la Junta de Aviación Civil, con su director, el señor 

Marte Piantini y precisamente… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Discúlpame, que debo decir que Marte 

Piantini, y debo decir, se empleó a fondo y fue quien nos ayudó a regresar al grupo, que 

lamento tan profundamente que una parte se fue, pero todos los que se quedaron en el 

aeropuerto los rescatamos y los montamos en el avión que nos consiguieron, que vinieron, 

vinimos gratis, vinimos de bola”. 

 

Diputada Adelis de Jesús Olivares Ortega:  “Bueno, pues, el señor Marte Piantini se 

comprometió, en ese momento, con nosotros, para reunirse con la parte directiva de JetBlue, 

ya que, precisamente, en esos momentos, también, habían ocurrido algunos incidentes con 

pasajeros, en el aeropuerto John F Kennedy y también en la ciudad de Miami.  Es decir que, 

muy buena la oportunidad que usted haya hecho esta denuncia, ya que pienso que va a ser de 

mucha ayuda para los dominicanos que tenemos que utilizar esa línea por obligación, 

prácticamente.  Así es que, un llamado, también, a nuestro presidente, que ha estado haciendo 

negociaciones con algunas líneas aéreas y ya hay vuelos entre algunos países, pero para que 

tome en cuenta, nuestra hermana isla de Puerto Rico, donde hay alrededor de unos doscientos 

mil dominicanos y que un ticket, casi siempre, cuesta hasta setecientos dólares, cuando 

solamente es media hora de vuelo.  Así es que, muchas gracias, señor presidente, y de verdad 

que usted sería muy importante, para que nos ayude a encaminar ese pedido.  Buenas tardes”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Ya vamos a dedicarnos, ¿verdad?, 

para lo que vinimos, Dionisio Rodríguez nos va a dar una información, después voy para allá 

Puma”. 

 

Diputado Juan Dionicio Rodríguez Restituyo:  “Solamente un pedimento, presidente, en 

virtud del artículo 30 del Reglamento, en función del tema que hemos planteado y como dice 

Adelis, la Comisión de los Derechos Humanos ha estado preocupado por este tema con 

JetBlue, a todos nos ha pasado algo. A la compañera nuestra y a mi hermana, a las dos (2:00) 

de la tarde era el vuelo y salieron a las tres (3:00) de la madrugada.  Entonces, según el 

artículo 30, presidente, que establece que el presidente de la Cámara de Diputados, a solicitud 

de algunos de los diputados, puede solicitar a la Administración Pública en todos sus ramos, 

ya sean actuales o pasados, peticiones que puedan ayudar a formular soluciones. En ese 

sentido, y en función de lo que dice ese artículo, y el artículo 94 de la Constitución de la 

República, nosotros solicitamos, formalmente, que usted solicite a las autoridades 

competentes todo este historial de maltrato a esta línea, para que una vez con esas 

informaciones se pueda hacer la solicitud correspondiente, reuniones correspondientes y 

darle una solución definitiva al maltrato que están recibiendo los dominicanos y dominicanas, 

que según las estadísticas son más de un millón de dominicanos que viajan al año, más de un 

millón de dominicanos, sin contar los turistas que llegan por esa línea, y que también, sienten 

el rigor de la falta de atención de esa línea y el mal trato que tienen con nuestros dominicanos 

y dominicanas.  Entonces, formalmente, estamos haciendo esa solicitud, en virtud de que 
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estamos tratando este tema, que muy bien, y lo felicito, usted ha traído.  Gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  El diputado Napoleón López 

Rodríguez, el Puma”. 

 

Diputado Napoleón López Rodríguez:  “Acojo en todas sus partes los externado por la 

diputada Lila Alburquerque, en cuanto a la formación, a la presencia que debemos tener aquí 

en este hemiciclo, esta aula solemne y Magna donde se hace la Constitución de la República, 

hay que tener respeto por este hemiciclo, por este Congreso.  Presidente, el viernes pasado 

traté de dar una información, pero por lo ajetreado de la agenda, de la ley de extinción de 

dominio, realmente, no se pudo. Me toca, entonces, ahora, decirles parte de lo que iba a 

anunciar el viernes pasado. Era, justamente que, en nuestra provincia, en Nagua, estamos en 

coco, la Feria del Coco, que comenzó el sábado pasado, con la presencia del honorable 

Presidente de la República, esta semana, en lo que es el área del malecón. Ahí van a tener 

ustedes, el que pueda ir hasta el próximo domingo, una variedad de ese producto tan 

importante, que no tiene desperdicio, como es la producción de coco.  Pero, además, el 

honorable señor Presidente de la República Luis Rodolfo Abinader, nos visitó, por allá, por 

la comunidad de Copeyito, inaugurando su carretera, trece kilómetros de carretera 

pavimentada, con siete metros de ancho y tres pulgadas de espesor. Esa población, que tenía 

del 1997 y que aquí, presidente, se aprobó esa resolución en el cuatrienio pasado, y fue 

ofrecido en tres oportunidades, por las autoridades pasadas, en visita que le hizo el presidente 
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anterior.  Solamente con la presencia de Luis en la Presidencia de la República se ejecutó 

este extraordinario proyecto, y en la alocución que dictó el ministro de Obras Públicas 

Deligne Ascención externó que, en Nagua, la provincia, se están invirtiendo ocho mil 

millones de pesos (RD$8,000,000,000.00), solamente en vías de comunicación.  Ahí 

mencionó todo lo que se está haciendo, incluyendo los trabajos del malecón que se están 

haciendo en este momento.  Felicito, y doy gracias al Presidente, por el cumplimiento de las 

promesas de campaña que nos hizo a esas comunidades de El Papayo, La Pichinga, Arroyo 

al Medio, donde se están trabajando, en este momento, sus caminos.  Pero, además, fueron 

entregados treinta y siete millones de pesos (RD$37,000,000.00) para las micro y pequeñas 

empresas, y ustedes saben, honorables diputados, que el 60% de esos préstamos, treinta y 

siete millones de pesos, fue para el sector femenino.  Mujeres emprendedoras, a través de 

Promipyme, y llenas de júbilo le dieron las gracias al Presidente.  Es decir, presidente, que 

nosotros, como representantes de nuestra provincia, le damos las gracias al Presidente Luis 

Abinader, y esperamos que esta obra cumbre, que es el malecón, pueda, durante el próximo 

año, ser inaugurada como Dios manda.  Además, por último, presidente, y mi querido vocero, 

debo reiterar ese agradecimiento, pero, además, esa comunidad de Copeyito, una resolución 

que se aprobó el cuatrienio pasado, para esos sembradores de camarones, tilapias, mero-basa, 

hay que cambiarles la electrificación de monofásica a trifásica, para que los frigoríficos que 

ellos tienen allí puedan bajar el costo de la energía, entre otras necesidades que les fueron 

planteadas al Presidente.  Es decir, que estamos agradecidos, y muchas gracias, presidente”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Diputados, ¿qué les parece si nos 

dedicamos a trabajar?... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Pues, siga la fiesta, no hay problema.  Dele 

Luis Vargas.  Vamos arriba, ¿quién más quiere previo?... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, porque vamos arriba, aquí el que manda 

es el Pleno.  ¿Quién más quiere?...  Luis Vargas”. 

 

Diputado Luis Antonio Vargas Ramírez:  “Vemos en la agenda de hoy varios préstamos; 

préstamos por quinientos cincuenta y dos millones y medio de dólares, y me pregunto ¿para 

qué son esos préstamos si este país, si este gobierno, si el Presidente Luis Abinader no ha 

exhibido una sola obra de calidad?, ¿para qué son estos préstamos?  Me pregunto, y se 

pregunta el pueblo, este Gobierno ha cogido más de dieciséis mil millones de dólares 

prestados, con esa cantidad de dinero se construyen más de veinte metros, como el que está 

en Santo Domingo, con esa cantidad de dinero se construyen veinte Catalina, veinte Punta 

Catalina, con esa cantidad de dinero se construyen todas las aulas que necesita este país.  Yo 
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quiero saber, honestamente, para qué son esos préstamos, si son para que sigan las 

licitaciones ilícitas, allá en las diferentes instituciones, como en Educación, como en 

Edenorte, si para que el superintendente de Electricidad se siga aumentando el dinero, 

aumentando su salario a casi un millón de pesos, mientras el pueblo llano paga la factura tres 

y cuatro veces más alta, ¿para eso son los préstamos que estamos haciendo aquí?, ¡pero por 

favor!, ¡de por Dios!  Yo creo que debemos ser más conscientes, de verdad, yo quiero 

preguntarles si los préstamos, también, son para el otorgamiento de pensiones, estas 

pensiones que andan por ahí, en todos los pueblos, dándoles pensiones de cuarenta, cincuenta 

y sesenta mil pesos a los dirigentes del PRM; señores, lo mucho hasta Dios lo ve.  Ustedes 

están conduciendo de una manera voluntaria a este pueblo, a la Plaza de la Bandera otra vez, 

sépanlo, después no digan que no son ustedes que están provocando esta situación. Y de 

chepa, y e así, dándoles migajas a los pobres, salen con que hay que darles mil quinientos 

pesos a mil familias de este país. ¿Saben qué están diciéndole a este pueblo?, están 

reconociendo que han fallado, están reconociendo que este país está pasando hambre y no 

hay forma, no hay forma de que ustedes, lamentablemente, salgan airosos de eso y se los 

están dando dizque por chequecito, se los darán en chequecitos porque no creen en la política 

que tienen, en la política social a través de la tarjeta de Solidaridad, que todos los días la están 

clonando y no encuentran a los verdaderos culpables.  Yo entiendo que ustedes están 

abusando de más del pueblo, porque antes estábamos bien y era mentira, ahora estamos muy 

mal y es verdad.  Bendiciones de Dios”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  ¿Diputado Santana, usted está pidiendo 

la palabra?, ¡ah!, okey.  Entonces, miren…  Doña Lourdes, se le quiere ver.  Nosotros 

tenemos una propuesta de que…, su atención…, recuerden que la agenda que tenemos en las 

manos, que está colgada en nuestra página web, es el resultado de lo que quedó de la sesión 

pasada, ¿de acuerdo?, por eso no hay que someterla.  Doña Lourdes, cuando usted pueda.  

Quiero que me pongan atención, que voy a someter un procedimiento.  Voy a someter que 

dejemos sobre la mesa todas las estructuras, para conocer, primero, del punto, de la estructura 

11 y, entonces…, para que, entonces, iniciemos la agenda por el principio.  Los diputados 

que estén de acuerdo, pulsen en ‘sí’, y los que no estén de acuerdo, pulsen ‘no’, por favor.  A 

votación, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 001 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de la estructura 8, para 

pasar a conocer de la estructura 11, y luego retomarla, resultó: 

APROBADO.  124 DIPUTADOS A FAVOR DE 124 

PRESENTES PAA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Conocer el 

proyecto que está en la estructura 11, eso es rápido y, entonces, comenzaríamos la agenda 

por el principio, para ver qué tratamiento le vamos dando.  Estamos votando, ‘sí’ o ‘no’  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.   

________________ 
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11. PROYECTOS PARA SEGUNDA LECTURA, SIGUIENDO EL ORDEN QUE 

LE HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

PUNTO NO.11.1: Proyecto de ley que designa con el nombre "Iván Tovar" la calle 

El Vergel, sector El Vergel, ciudad Santo Domingo, Distrito Nacional. (Proponente(s):  

Alfredo Pacheco Osoria). Depositado el 06/04/2022. En Orden del Día en la sesión No.16, 

Ordinaria del 26/04/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.16, Ordinaria, del 

26/04/2022. Enviado a la Comisión Permanente de Asuntos Municipales en la sesión No.16, 

Ordinaria, del 26/04/2022. Plazo vencido el 26/05/2022. Con informe de la Comisión 

Permanente de Asuntos Municipales recibido el 07/07/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 

1era discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día 

anterior 1era discusión en la sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del 

Día para 1era. discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Aprobado en 1ra. 

lectura con informe de la Comisión Permanente de Asuntos Municipales en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 21/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 07018-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Dimos una explicación, en la sesión pasada, 

de que este proyecto no era nuestro, sino que aunque yo lo firmé, es porque me lo mandó la 

Alcaldía del Distrito Nacional, y entonces, para que nosotros lo conociéramos.  Se remitió a 

comisión, la comisión rindió su informe, y luego, entonces, el Pleno aprobó el informe y el 

proyecto, en primera lectura.  Ahora, corresponde el procedimiento, que lo voy a solicitar, 

porque eso puedo, para luego entregar la sesión a la honorable diputada vicepresidenta de la 

Cámara Olfanny Méndez, que sea liberado de lectura el proyecto y el informe, en virtud de 

que ya fueron conocidos por esta Cámara de Diputados, en la primera lectura, y hasta hubo 

debates del mismo tema y la Cámara lo cogió mayoritariamente.  A votación, ‘sí’ o ‘no’.  

Liberar de lectura el proyecto Iván Tovar, la calle Iván Tovar, la calle El Vergel, lo está 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=155493
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=155493
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=150119
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proponiendo el Ayuntamiento, la Alcaldía del Distrito Nacional, reitero, no es un proyecto 

nuestro.  Estamos votando”. 

 

Votación 002 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley y el informe fuesen liberados del trámite de 

lectura:  APROBADO. 117 DIPUTADOS A FAVOR DE 117 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Aunque nosotros 

lo estamos suscribiendo, no es nuestro, sino que fue la Alcaldía que lo solicitó.  No les sale 

a varios, ni a doña Ñiñín, tampoco”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, el procedimiento.  Dejamos en 

manos de la vicepresidente, el sometimiento de este proyecto, en la segunda lectura”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Bien.  

Muchas gracias, presidente.  De inmediato pasó a someter el informe de la comisión…  ¿El 

proyecto con su informe?, bien.  El proyecto con su informe, en segunda lectura.  Vamos a 

votar, a votación, honorables, ‘sí’ o ‘no’”. 
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Votación 003 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe:  

APROBADO EN SEGUNDA DISCUSIÓN. 110 

DIPUTADOS A FAVOR DE 110 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez:  “Aprobado 

el proyecto con su informe en segunda lectura”. 

 

________________ 

 

8.   INICIATIVAS QUE QUEDAREN PENDIENTES DEL ORDEN DEL DÍA 

ANTERIOR; 

 

 

8.1. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE REGISTRO 

DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

8.2. PROYECTOS PRIORIZADOS; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

8.3. PROYECTOS PARA SEGUNDA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL ORDEN QUE 

LE HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 
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8.4. INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES 

RESPECTIVOS; 

 

 PUNTO NO.8.4.1:  Proyecto de ley de Comercio Marítimo de la República Dominicana. 

(Proponente(s):  Félix Ramón Bautista Rosario, Alexis Victoria Yeb). Iniciado en el Senado 

el 19/08/2021 y aprobado el 07/12/2021. Depositado en la Cámara de Diputados con informe 

de la Comisión Bicameral el 10/12/2021. (Ref.07281-2016-2020). En Orden del Día en la 

sesión No.35, Ordinaria del 14/12/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.35, 

Ordinaria, del 14/12/2021. Enviado a la Comisión Permanente de Asuntos Marítimos, a plazo 

fijo de diez días, en la sesión No.35, Ordinaria, del 14/12/2021. Con informe de la Comisión 

Permanente de Asuntos Marítimos recibido el 20/12/2021. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 04/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión hasta 

el 11/01/2022, en la sesión No.42, Ordinaria, del 04/01/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 11/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.45, Ordinaria, del 11/01/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.46, Ordinaria del 12/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, 

del 12/01/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.2, Ordinaria del 

02/03/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 02/03/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.3, Ordinaria del 08/03/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.3, Ordinaria, del 08/03/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 09/03/2022. Se inició la lectura del proyecto 

depositado hasta la página 22, artículo 5, numeral 19, inclusive. Se levantó la sesión No.4, 

Ordinaria, en el transcurso del de la lectura proyecto depositado, el 09/03/2022. En Orden 

del Día para 1era. discusión en la sesión No.5, Ordinaria del 10/03/2022. Se continuó la 

lectura del proyecto depositado hasta la página 36, artículo 16, numeral 3, inclusive. Se 

levantó la sesión No.5, Ordinaria, en el transcurso del de la lectura proyecto depositado, el 

10/03/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.6, Ordinaria del 

15/03/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.6, Ordinaria, 

15/03/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.7, Ordinaria del 

16/03/2022. Se continuó la lectura del proyecto depositado hasta la página 52, artículo 57, 

inclusive. Se levantó la sesión No.7, Ordinaria, en el transcurso del de la lectura proyecto 

depositado, el 16/03/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.8, Ordinaria 

del 17/03/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.8, Ordinaria, del 17/03/2022. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.10, Ordinaria del 30/03/2022. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.10, Ordinaria, del 30/03/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.11, Ordinaria del 31/03/2022. Pendiente Orden del Día 

anterior 1era discusión en la sesión No.11, Ordinaria, 31/03/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.12, Ordinaria del 05/04/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.12, Ordinaria, del 05/04/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.13, Ordinaria del 06/04/2022. Se continuó la lectura del proyecto depositado hasta 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=147029
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=147029
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la página 70, artículo 100, inclusive. Se levantó la sesión No.13, Ordinaria, en el transcurso 

del de la lectura proyecto depositado, el 06/04/2022. En Orden del Día para 1era. discusión 

en la sesión No.14, Ordinaria del 19/04/2022. Se continuó la lectura del proyecto depositado 

hasta la página 88, artículo 150, inclusive. Se levantó la sesión No.14, Ordinaria, en el 

transcurso de la lectura proyecto depositado, el 19/04/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.15, Ordinaria del 20/04/2022. Se continuó la lectura del proyecto 

depositado hasta la página 109, artículo 201, inclusive. Se levantó la sesión No.15, Ordinaria, 

en el transcurso de la lectura proyecto depositado, el 20/04/2022.  En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.16, Ordinaria del 26/04/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.16, Ordinaria, del 26/04/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.17, Ordinaria del 27/04/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.17, 

Ordinaria, del 27/04/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.19, 

Ordinaria del 04/05/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.19, Ordinaria, del 

04/05/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.21, Ordinaria del 

11/05/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.21, Ordinaria, del 11/05/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.22, Ordinaria del 24/05/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.22, Ordinaria, del 24/05/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.23, Ordinaria del 25/05/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.23, Ordinaria, del 25/05/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.24, Ordinaria del 31/05/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.24, 

Ordinaria, del 31/05/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.26, 

Ordinaria del 01/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.26, Ordinaria, del 

01/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.27, Ordinaria del 

14/06/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.27, Ordinaria, 

14/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.29, Ordinaria del 

21/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.29, Ordinaria, del 21/06/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.30, Ordinaria del 22/06/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 22/06/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 29/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.32, Ordinaria, del 29/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.33, Ordinaria del 05/07/2022. Se continuó la lectura del proyecto depositado hasta 

la página 125, artículo 238, inclusive. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.33, 

Ordinaria, del 05/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.34, 

Ordinaria del 06/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 

06/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.35, Extraordinaria del 

06/07/2022. Se continuó la lectura del proyecto depositado hasta la página 134, artículo 251, 

inclusive. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.35, Extraordinaria del 06/07/2022. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 07/07/2022. Se 

continuó la lectura del proyecto depositado hasta la página 143, artículo 274, inclusive. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.36, Ordinaria, del 07/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.37, Ordinaria del 12/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 
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en la sesión No.37, Ordinaria, del 12/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Se continuó la lectura del proyecto depositado hasta 

la página 157, artículo 299, inclusive. Pendiente Orden del Día 1era discusión en la sesión 

No.38, Ordinaria, 13/07/2022.  En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.39, 

Ordinaria del 14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 

14/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, Extraordinaria del 

14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Extraordinaria, del 14/07/2022. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.41, Ordinaria del 19/07/2022. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 19/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión 

No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la 

sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.47, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.47, Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.48, 

Extraordinaria, del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06377-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Proyecto de ley de comercio marítimo, ese 

proyecto ya hemos leído una gran parte del mismo, pero independiente de que perime, hay 

un pedimento de que sea remitido de nuevo a la comisión, ya no bicameral, porque hay 

algunos detallitos, nada más que ellos quieren que se resuelva. Entonces, ¿cuál es el 

problema?, que perime, y entonces, lo que tendremos que hacer, porque ordinariamente, hasta 

que no llegue el momento, un proyecto de esta naturaleza no debe ser aprobado con un ruido 

del tipo que tiene.  Entonces, hay un pedimento de que el proyecto sea remitido de nuevo a 

la comisión, ¿qué hay que hacer?, que algunos de los miembros de la comisión lo 

reintroduzcan, para que lo trabajemos durante los primeros días de la legislatura que viene. 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=146478
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Lo que no debemos es volver a dejarlo para último, ¿de acuerdo? Con mucho pesar, no 

queríamos, pero ese es más o menos el acuerdo que hemos alcanzado con los actores, hicimos 

consultas, y entonces, no vale la pena seguirlo leyendo, porque está ese pedimento y nosotros 

estamos de acuerdo, hubiéramos querido que se apruebe. De hecho, le habíamos prometido 

a algunos sectores que están promoviendo la aprobación del proyecto, que se iba a aprobar, 

pero lamentablemente, con la situación que tiene, no debe ser aprobado…, sobre este 

particular, adelante, Castillo”. 

 

Diputado Rafael Augusto Castillo Casado:  “Con su anuencia, si es posible, presidente, a 

nosotros nos gustaría que ese de turismo náutico, que se va a queda,r que se envié entonces…  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No es el de turismo náutico… 

 

Diputado Rafael Augusto Castillo Casado:  “Pues, no es ese el que Lourdes está pidiendo… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, estamos en el comercio marítimo, que es 

diferente, no hemos llegado ahí, al de turismo náutico, yo acabo de hacer una consulta con 

ella, y en virtud de lo que ella me ha dicho, también, creo que debemos asumir la misma 

posición, pero cuando venga, ahorita”. 

 

Diputado Rafael Augusto Castillo Casado:  “Gracias, presidente”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Voy a someter que sea remitido…, adelante, 

Tulio”. 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “El mismo tema, presidente, ¿lo va a someter a una comisión 

especial o la comisión… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “La comisión que lo está estudiando, porque 

yo sé que están avanzado… 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “No, porque era una bicameral, entonces… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, pero lo vamos a remitir ahora a la 

comisión marítima… 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “Nos gustaría que fuera una especial, pero está bien”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Oigan esto, cuando una comisión, cual que 

sea, eso lo hemos dicho aquí muchas veces, no es su caso, yo lo exceptúo a usted, pero 

algunas veces, algunos diputados no atienden lo que estamos discutiendo, los debates, y aquí 

se estila que cuando una comisión no ha concluido, y hay divergencia, lo primero que 

debemos es darle la oportunidad a la misma comisión, porque ellos tienen el ‘know how’, 
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¿cuál es el proyecto que no tiene intereses?, todos los proyectos tienen intereses.  Entonces, 

lo remitimos de nuevo a la misma comisión, y luego, si hay algún problema, entonces lo 

debatimos aquí… 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “Pero, como tengo una modificación, entonces, si…, me 

gustaría debatirla en la comisión, y no aquí”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Pero, usted, acuérdese que el Reglamento le 

da la potestad para usted asistir a todas las comisiones donde usted tenga interés en un 

proyecto, y presentar sus mociones allí”. 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “Siempre y cuando nos enteremos que la comisión se está 

reuniendo, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno, líder.  Me cuesta responderte de 

nuevo… 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “Déjelo ahí ya, presidente… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Señalándote que hay un ‘chat’ donde aquí se 

publican todas las reuniones de comisiones, y además, nuestro Sistema de Información 
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Legislativa, también, tiene las reuniones de comisiones, las que se van a dar hoy, y las que 

hay pautadas para mañana.  Entonces, someto que sea remitido a la Comisión de Asuntos 

Marítimos que preside el diputado Jorge Cavoli.  A votación”. 

 

Votación 004 

El diputado presidente propuso que el proyecto de ley fuese 

remitido, de nuevo, a estudio de la Comisión Permanente de 

Asuntos Marítimos, resultó: APROBADO. 116 DIPUTADOS 

A FAVOR DE 116 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Dice un amigo 

mío:  ‘En amor y en cariño’…  Entonces, ¿qué va a hacer la comisión?, que algunos 

miembros, porque perime, lo van a reintroducir, y volvemos, entonces, y lo mandamos.  Él 

va a dar otra vueltecita aquí…  Estamos votando.  Pero, recuerde que hoy tenemos sesión 

final, o que pretendemos que sea final… 

 

A viva voz... 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria expresó:  “¡Ah!, pero lo 

hemos dicho también, desde hace mucho, porque usted debe haber oído, debe molestarle el 

oído de lo que hemos dicho, que este sistema lo tenemos desde el año 2005, y hasta que no 

lo corrijamos, hasta que no se cambie, no se va a resolver”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 8.4.2:  Proyecto de ley Nacional de Vacunas de la República Dominicana. 

(Proponente(s):  Bautista Antonio Rojas Gómez, Faride Virginia Raful Soriano, Ginnette 

Altagracia Bournigal Socías de Jiménez, Lía Ynocencia Díaz Santana). Iniciado en el Senado 

el 02/09/2021 y aprobado el 14/09/2021. Depositado en la Cámara de Diputados el 

17/09/2021. (Ver Iniciativa No.06048-2020-2024). En Orden del Día en la sesión No.10, 

Ordinaria del 05/10/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.10, Ordinaria, del 

05/10/2021. Enviado a la Comisión Permanente de Salud en la sesión No.10, Ordinaria, del 

05/10/2021. Plazo vencido el 04/11/2021. Con informe de la Comisión Permanente de Salud 

recibido el 10/05/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.30, Ordinaria 

del 22/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en virtud del párrafo IV del artículo 109 del 

Reglamento, en la sesión No.30, Ordinaria, del 22/06/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 29/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.32, Ordinaria, del 29/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.33, Ordinaria del 05/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.33, Ordinaria, 

del 05/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.34, Ordinaria del 

06/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 06/07/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 07/07/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.36, Ordinaria, del 07/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.37, Ordinaria del 12/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.37, Ordinaria, del 12/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, del 13/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.39, 

Ordinaria del 14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 

14/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, Extraordinaria del 

14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Extraordinaria, del 14/07/2022. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.41, Ordinaria del 19/07/2022. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 19/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión 

No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la 

sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 
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sesión No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.47, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.47, Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.48, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06084-2020-2024-CD 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¿En qué quedamos?, ¿se llegó a un acuerdo?, 

¿no se llegó?, ¿cuál es la situación?  Estuvimos trabajando un acuerdo…  Julito Fulcar”. 

 

Diputado Julito Fulcar Encarnación:  “Hemos llegado a una aproximación con el diputado 

Elías Wessin Chávez, que era el que tenía la observación, pero, me parece, presidente, que 

aunque hemos conversado con la Comisión de Salud, con su presidente, me parece que ellos 

no se han reunido aun, para terminar el consenso a que hemos arribado en principio.  Por lo 

tanto, si la comisión no ha remitido el informe, creo que habría que esperar… 

 

A viva voz... 

 

Diputado Julito Fulcar Encarnación:  “No está…, está en la comisión, entiendo… 

 

A viva voz... 

 

Diputado Julito Fulcar Encarnación:  “¿Está en la agenda?... 
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A viva voz... 

 

Diputado Julito Fulcar Encarnación:  “Bueno, pues si Wessin está de acuerdo, podemos 

resolver”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Okey.  Ese proyecto vamos a remitirle que 

sea…, solicitar que sea remitido de nuevo a la comisión, en igual circunstancia, la comisión 

que lo está estudiando, en este caso, la de Salud.  Se está gestionando un consenso, pero 

todavía no está.  Remitido de nuevo a la comisión que lo ha estudiado, si perime, ese y el 

siguiente, que hay una fusión de lo mismo.  A votación”. 

 

Votación 005 

El diputado presidente propuso que el proyecto de ley fuese 

remitido, de nuevo, a estudio de la Comisión Permanente de 

Salud, resultó: APROBADO. 113 DIPUTADOS A FAVOR 

DE 113 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Si perimen, hay 

que chequear… ese y el siguiente, que hay una fusión de lo mismo.  A votación. Si perimen, 

hay que chequear; si no perimen los trabajamos, si perime, entonces, se reintroduce y luego 

se envía, pero tenemos que decidir, porque hoy llegó el día cero, Castillo… 

 

A viva voz… 
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Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “No, no.  Jet Blue 

me puso a amanecer, yo estoy amanecido.  Estamos votando remitirlo de nuevo a comisión.  

¿Y Botello no está aquí?, ¿está aquí?  Este no perime”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, queda remitida la ley de 

vacunas…, lamentablemente…, a la Comisión de Salud, los dos que estaban ahí”.   

 

_______________ 

 

PUNTO NO.8.4.3: Proyecto de ley General de Vacunas para la República Dominicana. 

(Proponente(s):  Ramón María Ceballo Martes, Ana Adalgiza del Carmen Abreu Polanco, 

Carlos Alberto Ramírez Filpo, Diómedes Omar Rojas, Francisco Alberto Díaz García, 

Ramón Aníbal Olea Mejía). Depositado el 08/09/2021. (Ref.05197-2020-2024). En Orden 

del Día en la sesión No.10, Ordinaria del 05/10/2021. Tomado en Consideración en la sesión 

No.10, Ordinaria, del 05/10/2021. Enviado a la Comisión Permanente de Salud en la sesión 

No.10, Ordinaria, del 05/10/2021. Plazo vencido el 04/11/2021. Con informe de la Comisión 

Permanente de Salud recibido el 10/05/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.30, Ordinaria del 22/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en virtud del párrafo 

IV del artículo 109 del Reglamento, en la sesión No.30, Ordinaria, del 22/06/2022. En Orden 

del Día para 1era. discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 29/06/2022. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 29/06/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.33, Ordinaria del 05/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.33, Ordinaria, del 05/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.34, Ordinaria del 06/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.34, Ordinaria, 

del 06/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 

07/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.36, Ordinaria, del 07/07/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.37, Ordinaria del 12/07/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.37, Ordinaria, del 12/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.38, Ordinaria, del 13/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.39, Ordinaria del 14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, 

Ordinaria, del 14/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, 

Extraordinaria del 14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.40, 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=152170
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Extraordinaria, del 14/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.41, 

Ordinaria del 19/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 

19/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 

20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del 

Día para 1era. discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.47, Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día 

anterior 1era discusión en la sesión No.47, Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.48, Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06048-2020-2024-CD 

 

 

EL PROYECTO DE LEY QUEDÓ REMITIDO, NUEVAMENTE, A 

ESTUDIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE SALUD, JUNTO 

A LA INICIATIVA 06084-2020-2024-CD, CONTENIDA EN EL 

PUNTO 8.4.2. 

_______________ 

 

PUNTO NO.8.4.4: Proyecto de ley que modifica la Ley No.85-99, del 06 de agosto de 

1999, que otorga pensiones del Estado a toda persona que haya sido exaltada al salón 

de la fama del deporte nacional y a aquellos atletas que hayan logrado poner en alto el 

nombre de la República, tanto para el país como en el extranjero.  (Proponente(s):  Pedro 

Tomás Botello Solimán, Ramón María Ceballo Martes). Depositado el 14/03/2022. (El 

diputado Ramón María Ceballo Martes firmó la iniciativa el 07/04/2022). En Orden del Día 

en la sesión No.16, Ordinaria del 26/04/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.16, 

Ordinaria, del 26/04/2022. Enviado a la Comisión Permanente de Deportes Educación Física 

y Recreación, a plazo fijo de quince días, en la sesión No.16, Ordinaria, del 26/04/2022. Plazo 

vencido el 11/05/2022. Con informe de la Comisión Permanente de Deportes, Educación 

Física y Recreación recibido el 11/05/2022. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión 

No.22, Ordinaria del 24/05/2022. Pendiente Orden del Día 1era discusión en la sesión No.22, 

Ordinaria, 24/05/2022. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.23, Ordinaria 

del 25/05/2022. Pendiente Orden del Día 1era discusión en la sesión No.23, Ordinaria, 

25/05/2022. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.24, Ordinaria del 

31/05/2022. Sobre la mesa para 1era discusión en la sesión No.24, Ordinaria, del 31/05/2022. 
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En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.26, Ordinaria del 01/06/2022. Sobre la 

mesa para 1era discusión en la sesión No.26, Ordinaria, del 01/06/2022. En Orden del Día 

para 1era discusión en la sesión No.27, Ordinaria del 14/06/2022. Pendiente Orden del Día 

1era discusión en la sesión No.27, Ordinaria, 14/06/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.29, Ordinaria del 21/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.29, Ordinaria, del 21/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.30, Ordinaria del 22/06/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.30, Ordinaria, 

del 22/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.33, Ordinaria del 

05/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.33, Ordinaria, del 05/07/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.34, Ordinaria del 06/07/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 06/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 07/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.36, Ordinaria, del 07/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.37, Ordinaria del 12/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.37, 

Ordinaria, del 12/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.38, Ordinaria, del 

13/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.39, Ordinaria del 

14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 14/07/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, Extraordinaria del 14/07/2022. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Extraordinaria, del 14/07/2022. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.41, Ordinaria del 19/07/2022. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 19/07/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.44, 

Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.45, 

Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, 

del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.47, Extraordinaria del 

22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.47, 

Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.48, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06514-2020-2024-CD 

 

En este proyecto debería estar, por lo menos, el diputado Botello aquí, sino lo dejamos sobre 

la mesa hasta la próxima legislatura, que tampoco perime, ¿de acuerdo?, ¿dónde está 

Botello?, ¿qué hacemos?... 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=150133


 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 50 EXTRAORDINARIA DEL LUNES 25 DE JULIO DE 2022 

 

Página 40 de 51 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El que otorga pensiones a toda persona que 

haya sido exaltada al Salón de la Fama del deporte nacional… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí porque es que eso tiene sus complejidades.  

Entonces, someto que ese y el 8.4.5 sean dejados sobre la mesa hasta la próxima legislatura.  

En el caso…, ¿dónde está Omar?, del 8.4.5, es un acuerdo de los proponentes, me lo 

comunicó Orlando Jorge Mera.  Este proyecto y el 8.4.5, que es el de los tabacos sin 

combustión, que sean dejados sobre la mesa hasta la próxima legislatura.  Orlando Jorge 

Villegas, ¿yo dije Mera?”. 

 

Votación 006 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de los puntos 8.4.4 y 

8.4.5, hasta la próxima legislatura, resultó: APROBADO. 111 

DIPUTADOS A FAVOR, 01 DIPUTADO EN CONTRA DE 

112 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Ahora voy a solicitar que dejemos 

sobre la mesa todas las demás estructuras, excepto 8.4.11 y 8.4.12 que son el proyecto de ley 

que declara el 13 de noviembre de cada año como ‘día nacional de adhesión a la solidaridad’, 
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ese es de Rudy María Méndez; y el 8.4.12 es un proyecto que viene del Senado.  Sobre la 

mesa hasta más adelante y que conozcamos de estos dos proyectos.  A votación”. 

 

Votación 007 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de los demás puntos de 

la estructura 8, excepto los puntos 8.4.11 y 8.4.12, resultó: 

APROBADO.  114 DIPUTADOS A FAVOR DE 114  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Voten, por favor.  

Yo voté.  En este caso es hasta que conozcamos estos dos proyectos; sobre la mesa, la 

estructura completa, otra vez, pero vamos saliendo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.8.4.11:   Proyecto de ley mediante el cual se declara el día 13 de noviembre 

de cada año como "Día Nacional de la Adhesión a la Solidaridad y la Lucha contra la 

Xenofobia y el Racismo" en memoria de la finada Lucrecia Pérez, primera víctima 

oficial reconocida cuyo móvil fue este flagelo, acto perpetrado en Madrid, España en 

1992.  (Proponente(s):  Rudy María Méndez). Depositado el 22/09/2021. (Ref. No.04908-

04341-2020-2024). En Orden del Día en la sesión No.16, Ordinaria del 21/10/2021. Tomado 

en Consideración en la sesión No.16, Ordinaria, del 21/10/2021. Enviado a la Comisión 

Permanente de Derechos Humanos en la sesión No.16, Ordinaria, del 21/10/2021. Plazo 

vencido el 20/11/2021. Con informe de la Comisión Permanente de Derechos Humanos 

recibido el 02/06/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.39, Ordinaria 

del 14/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.39, 
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Ordinaria, 14/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, 

Extraordinaria del 14/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.40, 

Extraordinaria, del 14/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.41, 

Ordinaria del 19/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 

19/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 

20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del 

Día para 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.47, Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día 

anterior 1era discusión en la sesión No.47, Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.48, Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06094-2020-2024-CD 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, dijimos 8.4.11 y 8.4.12. que vamos a 

conocer, sobre la mesa todo lo demás.  Entonces, doña Rudy Méndez, ese proyecto perime, 

también…  

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Dígame, doña Rudy, vamos a oír a doña 

Rudy, que digo yo, que el proyecto perime ahora, que no hacemos nada con conocerlo”. 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=142007
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Diputada Rudy María Méndez:  “Está bien, yo lo voy a reintroducir.  Está bien, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, para que lo introduzca porque me informa 

Fior Peguero, que lo mandaron de la comisión con el mismo informe, para no calificarlo, que 

enviaron los otros días y que fue motivo de controversia, ¿es así?”. 

 

Diputada Rudy María Méndez:  “Presidente, pero yo quiero que la próxima legislatura me le 

dé un poco de prioridad y salgamos de eso. Yo tengo interés de que eso salga”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “ Está bien.  Yo también”. 

 

Diputada Rudy María Méndez:  “Gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Vamos a hacer una…, vamos a convertirnos 

en un comité gestor, doña Ñiñín, vamos a conformar un comité gestor, para ayudarle a que 

lo arreglemos y fajarnos con la comisión, para que no le hagan lo que… 

 

Diputada Rudy María Méndez:  “Está bien, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Está bien.  Entonces, también someto dejar 

este proyecto sobre la mesa, 8.4.11.  A votación, hasta la próxima legislatura…  
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A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Hasta la próxima legislatura”. 

 

Votación 008 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de esta iniciativa, hasta 

la próxima legislatura, resultó: APROBADO. 114  

DIPUTADOS A FAVOR DE 114 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  

 

________________ 

 

PUNTO NO.8.4.12:    Proyecto de ley que designa con el nombre de Ingeniera-

Arquitecta Tomasina Cabral Mejía, el tramo de carretera que va desde el puente sobre 

el río Juana Núñez, del municipio Salcedo, hasta el puente sobre el río Platanal, del 

municipio Tenares, provincia Hermanas Mirabal. (Proponente(s):  Bautista Antonio 

Rojas Gómez). Iniciado en el Senado el 26/08/2021 y aprobado el 28/09/2021. Depositado 

en la Cámara de Diputados el 25/10/2021. En Orden del Día en la sesión No.20, Ordinaria 

del 02/11/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.20, Ordinaria, del 02/11/2021. 

Enviado a la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial en la sesión 

No.20, Ordinaria, del 02/11/2021. Plazo vencido el 02/12/2021. Con informe de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial recibido el 25/05/2022. En Orden del 

Día para 1era. discusión en la sesión No.41, Ordinaria del 19/07/2022. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, 19/07/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión 

No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=152908
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=152908
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sesión No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era discusión en la 

sesión No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.47, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.47, Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.48, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06214-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto tiene informe de la comisión 

que lo estudió, viene del Senado.  Quiero solicitar que sea liberado lectura el proyecto para, 

que escuchemos el informe que rinde la Comisión.  A votación, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 009 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado del trámite de lectura, resultó:  

APROBADO.  122 DIPUTADOS A FAVOR DE 122 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando, 

‘sí’ o ‘no’, liberar de lectura el proyecto, para escuchar el informe que rinde la comisión… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señor secretario, dé lectura al 

informe”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=143636
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tengo el pedimento de la palabra por parte 

del diputado Félix Hiciano, que es diputado de LA provincia Hermanas Mirabal. Entonces, 

quiero que pongan atención, porque este proyecto, si cuenta con la favorabilidad de los 

señores diputados, lo podríamos convertir en ley, desde luego, siempre yo soy cuidadoso 

cuando un proyecto se podría convertir en ley.  Así es que, sean cuidadosos, que este podría 

convertirse en ley, podría. Adelante diputado Hiciano, y luego el diputado José Horacio”. 

 

Diputado Félix Santiago Hiciano Almánzar:  “Para mí es un privilegio decir que soy oriundo 

de la misma provincia que doña Sina Cabral, con quien he tenido el honor de compartir 

muchas veces, y el honor de escuchar sus experiencias.  Pero, de todas las frases que doña 

Tomasina me ha dicho, la que más profundo me ha llegado fue cuando dijo:  ‘Nunca le regalé 

una lágrima a la dictadura trujillista.  Fui torturada, fui encarcelada, vi hombres llorar al lado 

mío, pero yo nunca le regalé una lágrima a la tiranía’.  Para la provincia Hermanas Mirabal 

sería un honor tener ese tramo carretero que une nuestros dos principales municipios con el 

nombre de esta heroína, que supo luchar junto a nuestras ‘Mariposas’, y a nuestro héroe 

Manolo Tavárez, y a, también, nuestro héroe nativo de allá, el doctor Manuel Tejada 

Florentino.  Les pido a todos los compañeros de mi bancada, y a los demás partidos, que, por 

favor, den su voto favorable, para hacer justicia con esta heroína, que gracias a Dios todavía 

está viva, y entre nosotros.  Gracias, compañeros”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “José Horacio Rodríguez”. 
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Diputado José Horacio Rodríguez Grullón:  “Gracias, presidente.  Quiero decir que, para mí, 

también, es un gran honor poder hoy votar a favor de este proyecto de ley, y me alegro que 

el senador Bauta haya tenido esta iniciativa.  Yo conocí a doña Sina hace unos años atrás, 

hace quizás unos diez años, en una Feria del Libro que se celebró un panel sobre testimonios 

de la dictadura; y hay que ver el impacto que produce escuchar de doña Sina el testimonio de 

lo que ella vivió y de lo que ella sufrió en esas cárceles de la dictadura.  Ojalá el testimonio 

de ella quede grabado, para que, aun cuando ya ella parta, por la edad, ¿verdad?, que tiene, 

todas las generaciones de dominicanos puedan recordar lo que fue esa época de terror, 

simplemente, por disentir de un régimen… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Un momentito, José Horacio.  Diputados, 

vamos a sentarnos, que casi vamos a votar; pero, yo les digo ‘sentarnos’, y algunos salen, 

entonces.  ¡Qué bello!  Adelante”. 

 

Diputado José Horacio Rodríguez Grullón:  “La democracia dominicana tiene muchos padres 

y muchas madres, sin duda, doña Tomasina Cabral es una de esas madres de la democracia 

dominicana, así que es bueno que el día de hoy este Congreso Nacional le va a rendir ese 

homenaje, con este proyecto de ley.  Votemos todas y todos a favor del mismo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¿Usted pide la urgencia?”. 
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Diputado José Horacio Rodríguez Grullón:  “Claro que sí, que sea aprobada la urgencia, por 

favor… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Porque, si no se aprueba hoy, se muere”. 

 

Diputado José Horacio Rodríguez Grullón:  “Que sea aprobada la urgencia, para que 

podamos convertirlo en ley hoy mismo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Okey.  Entonces, voy a someter el tratamiento 

de la urgencia, ya antes, siempre que le vamos a dar este trato, para que ustedes sepan, yo, 

previamente, le solicito al equipo de Secretaría, que me revisen el proyecto de nuevo, porque 

no nos gusta que los proyectos salgan de aquí con situaciones, el equipo lo ha revisado, y 

está, totalmente, correcto.  Por lo que someto el tratamiento de la urgencia para este proyecto, 

que viene del Senado, y de nosotros aprobarlo, entonces, contaría ya con las dos lecturas, si 

lo probamos en las dos lecturas, y se convierte en ley, a ser promulgada por el Ejecutivo”. 

 

Votación 010 

Sometido a votación que el conocimiento del proyecto de ley 

fuese declarado de urgencia, resultó: APROBADO.  110 

DIPUTADOS A FAVOR DE 110 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Vale la pena.  

Estamos votando ‘sí’ o ‘no’.  Voten, por favor”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado el tratamiento de la urgencia.  

Someto a votación, después de haber sido ponderado por los diputados que han hecho uso de 

la palabra, el informe que rindió la comisión.  A votación”. 

 

Votación 011 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial, resultó: 

APROBADO.  105 DIPUTADOS A FAVOR DE 105 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Me refiero al 

proyecto de ley que designa con el nombre ingeniera arquitecta Tomasina Cabral un tramo 

de una carretera, en la provincia Hermanas Mirabal.  A Aníbal Díaz que no le ha salido”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado el informe, en primera lectura.  

Ahora voy a someter, en primera lectura, el proyecto de ley que designa con el nombre de 

arquitecta Tomasina Cabral Mejía el tramo de la carretera que va desde el puente sobre el río 

Juana Núñez del municipio Salcedo, hasta el puente sobre el río Platanal del municipio de 

Tenares, provincia Hermanas Mirabal. Viene del Senado, lo sometió el senador Bautista 

Rojas Gómez, se fue a estudio de comisión cuando llegó a la Cámara de Diputados, la 
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comisión rindió su informe, el informe fue debidamente aprobado por ustedes, el proyecto 

declarado de urgencia y lo someto a votación en primera lectura”. 

 

Votación 012 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe, 

resultó: APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  110 

DIPUTADOS A FAVOR DE 110 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “No le ha salido a 

Román de Jesús.  Ya le salió, salió de golpe, Román, es lo que dice Pirrín, los equipos están 

medio viejos”.  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Muchachos, les tengo una 

propuesta, atiendan para acá, para que terminemos, falta, hay una sesión extraordinaria, otra 

más que vamos a convocar ahora para conocer la urgencia.  ¿Qué les parece?  Lo que pasa 

es que tenemos que tener la paciencia de quince minutos para los informes de la comisión 

porque tenemos ahí veinte resoluciones, ustedes se acuerdan que las dejamos en suspenso. 

Pero, aunque estamos cerrando la legislatura, si conocemos estas veinte resoluciones, que las 

podemos conocer, perfectamente, con los métodos que tenemos, podemos terminar la sesión, 

entonces, al momento de aprobar esas resoluciones, y todo lo demás, para tranquilidad del 

diputado Vargas, mi amigo personal, lo dejamos…, si el Ejecutivo convoca, bueno, bien, 

pero cerramos ahí con las veinte resoluciones, ¿qué les parece?... 
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A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Okey.  Vamos a cerrar la sesión aquí, un 

momentito, quiero que se sienten, siéntense, por favor, para que podamos hacer lo que hemos 

acordado.  Cerramos la sesión aquí y les convocamos para conocer de la extraordinaria y lo 

que quedó de la agenda pasada”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 


